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本报济南11月30日讯（记者
陈玮 通讯员 肖遥遥） 11月30

日上午，山东彩票研究院举行了成
立揭牌仪式。该研究院集合了彩票
行业内外的专家学者和高端技术人
才20余人，是全国第一家在社会组
织管理局登记注册，专业研究彩票
发展的独立法人民办非企业单位。

随着发行规模的不断扩大，山
东福彩事业也面临着更多的市场挑
战，面临着“新常态”下如何继续发
展的新课题。彩票研究院以山东财
经大学专家教授为骨干，与北京大
学中国公益彩票事业研究所、北京
师范大学中国彩票事业研究中心、
山东社会科学院等建立合作伙伴关
系，集合了彩票行业内外的专家学
者和高端技术人才20余人，组成我
省彩票发行研究的“智库”，主要进
行彩票法规政策研究、彩票市场调
研及战略规划、彩票管理与营销培
训、彩票市场策划与舆情监控、彩票
资讯与服务及彩票系统评测与产品
渠道研发等。

该研究院将致力于研究彩票行
业特别是山东福利彩票发行现状及
发展方向，开展彩票发展理论与发
展战略研究，承接彩票发行销售的
开发、管理、营销、保障等应用研究
课题和项目开发，进行彩票发行与
销售的咨询、评估与培训等市场服
务，培养更多、更优秀的行业人才，
推动山东彩票事业发展。

据了解，截至2014年底，山东福
彩累计销售1011亿元，筹集公益金
305亿元。

本报临沂11月30日讯（记
者 孟敏 高祥 通讯员 滕
红光） 11月30日上午，我省首
个县级不动产权证书颁发仪式
在临沂市沂水县不动产登记中
心举行，标志着全省不动产登
记工作进入了一个新阶段。在
仪式上，副省长王书坚向市民
颁出了我省县级第一本不动产
权证书。

11月30日上午11点15分
许，副省长王书坚将编号为
D37000070001的《中华人民共
和国不动产权证书》送到了等

待领取证书的沂水市民张洁手
中。与以往房产证不同的是，在
这本我省县级第一次颁出的不
动产权证书上，除标注有“权利
人”等信息外，还有“不动产单
元号”这一全国范围内唯一的

“身份证号码”。
据介绍，这是3月2日青岛

市内三区开始实施不动产统一
登记以来，我省在县级颁出的

“第一证”。不动产权证书将以
往市民购房需要办理的土地证
和房产证合二为一，市民办理
权证不再需要跑多个部门分别

审查登记，既方便快捷，又有利
于保护权利人的合法财产权。

相关工作人员介绍，不动
产登记涵盖的范围包括土地
所有权及使用权，房屋等建
筑物、构筑物所有权，森林、
林木所有权，耕地、林地、草
地等土地承包经营权，建设
用地使用权，宅基地使用权，
海域使用权等，实行不动产
统一登记制度后，以往的各
种权属证书将停止办理，统一
为不动产权证书，但之前颁发
的旧证继续有效，新的不动产

权证和以前的各种旧证也将在
一段时间内并行有效。

今年10月20日，省政府办
公厅印发《关于推进市县不动
产登记职责和机构整合的意
见》，安排部署全省不动产统一
登记工作。截至目前，全省共有
青岛、淄博、烟台、潍坊、威海、
日照、莱芜、临沂、德州、滨州等
十个设区市完成了市级不动产
登记职责和机构整合工作。沂
水县等39个县（巿、区）完成了
县级不动产登记职责和机构整
合工作。

本报济南11月30日讯（记
者 乔显佳）《国家级风景名
胜区规划编制审批办法》（以下
简称《办法》）12月1日起施行，

《办法》叫停在国家级风景名胜
景观中规划建设索道、缆车、宾
馆。专家认为，此举有助于保护
我国顶级风景名胜区资源的自
然风貌和现况。

根据《办法》第十三条，自
今年12月1日起，各地在编制国
家级风景名胜区规划时，规划
机构将不得在核心景区内安排
下列项目、设施或者建筑物：索
道、缆车、铁路、水库、高等级公
路等重大建设工程项目，宾馆、
招待所、培训中心、疗养院等住

宿疗养设施，大型文化、体育和
游乐设施，其他与核心景区资
源、生态和景观保护无关的项
目、设施或者建筑物。

旅游规划专家、山东省旅
游规划设计研究院院长陈国忠
接受采访时认为，《办法》对保
护国家级名胜风景区的自然风
貌有好处，在国际上也是一种
非常流行的办法，有着很多现
成的经验。《办法》要求从12月1
日起不能在国家级风景名胜区
中规划建设上述建筑和设施项
目，对于已经建成的则未做要
求。实际上，经过近几十年的发
展，不少风景名胜区已经建得
没法再建了，《办法》出台时机

已有些晚。
在我国公布的三批114处国

家级风景名胜区中，我省有三
处：泰山、崂山、胶东海滨。以泰
山为例，目前具有宾馆接待功能
的“云巢行宫”刚在泰山之巅南
天门落成。不过泰山景区相关负
责人表示，“云巢行宫”本质是

“恢复”——— 恢复到历史上乾隆
泰山行宫的样子，展示乾隆行宫
相关的文物和场景，成为一处文
化景点。对此情形，《办法》中并
无清晰说明。按照《办法》精神，
类似工程今后恐难进行了。

在充分肯定《办法》的同
时，陈国忠也提出，应该在施行
中有所区别，比如相比在山地

类风景名胜区范围内建设铁
路、公路，对自然环境伤害较
大，索道对环境破坏相对较轻，
从抢险救灾、垃圾处理等方面
考虑，有时也需要建设索道；

《办法》中提到“核心区”，如何
划分却需要进行定位；同样是
名胜景区，泰山自古就有游客
登顶过夜看日出的习俗，这种
需求该不该适当满足？还有，着
眼于国家级风景名胜区保护的

《办法》，与此前国家旅游局出
台的旨在满足游客各方面消费
需要的景区规定，在理念和细
节等很多方面也会有较多“碰
撞”，在施行中应想办法做到规
定之间“不打架”。
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